PARRITAY QUEPOS, dos grandes emporios de riqueza

Hasta marzo no se comenzará a recoger fruta de las nuevas zonas bananeras de la región de Quepos. Zonas americanas y latinas. 5000 trabajádores en Parrita. Una botella de guaro, diez colones

tería de Parrita.

Quepos.

-Como usted sabe la sia y una escuela. Quepos, y asy el intercam- do respeto.

zo que se comience a reco- por mucho tiempo, sin oír nas o malas, en el libro de así nuestra fuerza de vo-Para ese mes, deberá estar y de moral religiosos. instalado todo el equipo del Día llegará en que Pa-plido, tranquila la conciencaso, en lo que precisamen- rrita tenga su Iglesia y su cia, única y verdadera feli- al entrar en el AÑO NUEte estamos en este momen- escuela y en este empeño, cidad en este mundo!

cosas bien o no las hace. pos. Nada más falso: Ac- versación sostenida tualmente hay 5,000 traba- nuestro noble amigo. jadores en ese centro. Es familiar, y así, las casas se pero existen las zonas americanas y las zonas latinas, tanto en Parrita como en Quepos.

que decir, que cuanto de confortable, de útii y de esparcimiento, lo tienen todo: desde los servicios higiéni- a prueba. cos, hasta los grandes jardides y campos de deporte.

Pero, conviene destacar que en las zonas latinas, to con los movimientos de el Gobierno de Guatemala también comodidad, aseo y hace señalar en el llamado relativo a la cuestión de Becampos para el esparcimiento, no hecho de cualquier Solamente 26 mil racimos cumentación completa de modo, sino con el mayor gusto.

Cañería y luz eléctrica, ocho baños públicos, carros de higiene, un cine, una cancha de foot-ball, etc,. codicos permanentes, un hospital, un resguardo fiscal, de vivirse allá, con el confort de aquí, pero con más nera del Atlantico. trabajo v por ende más dinero, pues los sueldos corrientes oscilan entre 9, 10 y 11 colones.

Ayer tuvimos el gusto de | La moralidad, si no es saludar en nuestras oficinas perfecta allá, por lo menos al estimado amigo de esta es cauta. El licor abunda, casa don Fabio Arias J., pero la botella vale diez coquien desde hace varios a lones y aun cuando se toma

que se vive en Parrita y imposible, por donde deben gundo en su carrera... reembarcar.

falta en Parrita: Una Igle- pensar profundo. . . momen- año que empieza.

Compañía está instalándose El Padre Mata, genero- dice tantas cosas. . . ! ahora en Quepos; ha habi- samente ha estado visitan- Año Nuevo...! piensa Nuevo....! La vida es Parrita solo 21 kilómetros, en el enorme taller, que conciencia sigue diciendo a impulso de su inteligenmeras horas de la mañana pañía y predica a la multi- cho el bien que debíamos?, lir airoso en sus empresas,

nos dice el Sr. Arias, me! El americano hace las encuentra el año nuevo.

Hay gente de por acá que rápida impresión, dejando de los hombres toma en nidad plo, es un hacinamiento de tes de suyos interesantes, rosos brazos para aquél que el año que pasó, nuestros personas, tiradas en zuam- hechos al calor de la con- supo aprovechar el tiempo días felices, nuestros días

claro que se impone la vida La tempestad sisvan multiplicando en lo que mica de Costa Rica El Salvador

En cuatro puntos diferente y muy distantes en el globo, De las primeras habría hubo terremotos el miércoles. En Turquía el desastre fue terrible. En Los Angeles, de 10s Estados Unidos, los nue vos rascacielos fueron puestos

> En El Salvador tembló fuerte pero sin consecuencias materiales, Estos temblores sí pueden tener algún contac- Libro Blanco publicado por Volcán de Turrubares.

de banano fueron despachados esta semana de Limón

no de Limón siguen bajando plir compromisos que misariatos, de la Compañía enormemente. Según dato contrajo en un convenio de y de los particulares, 25 re- que suministra el Capitan de fresquerías, botica, dos mé- puerto de aquel lugar,/con fecha de ayer, el vapor Quirigua solamente Hevó 26,857 racimos para Nueva York, lo de 1859, a razón de esta muy vieja, se ha llamado a mercial. etc., dan idea de cómo pue- cual indica una baja muy sensible en la industria bana- vez que la Gompañía está es- contratos por cinco años.

> lo situación agrícola en aque- co y no en el Atlántico. cil predecir si ha de surgir la Neeva York 300 sacos de caté ciante de orden, pero se les ción, para ver de arreglar to una gestión pacifixa, poco des exportación bananera, todal y 400 de cacao en grano.



AÑO VI VIERNES 29 de DICIEMBRE de 1939 San José, Costa Rica

Año Nuevo

¿Quién es aquel cuyo co-1 de la Humanidad, otros sabilidad y confianza, des- de policía allí es severísimo. nada de las doce y se escu- y engaños de este mundo.

esperanza del deber cum-ciones.

con de su vida.

rente.... es un año que tras y, al decir!ANO NUEempieza, la alegría parece VO, digamos también: con la esperanza de realizar tás en los cielos...» se llama la población civil; se ha reflejado en grandes proyectos en bien

ta en sus dominios, y las instante, el término de un ve al grito de ¡Año Nuevo! la alegría de saludarlo y torcidas de disilución, de en un mismo y solo instan- inexplicable gozo de que echaste en tu canasta..! además la oportunidad de inmediato quedan fichadas te, repito, puesto que el un Ser Supremo vela por Otro año. . . ¡Feliz Año plegaria y después el fondo fuerzo . .! Don Fabio accedió y más Dos cosas, nos dice nues- Nuevo! se oye por doquie- de nuestras almas, hacemos

hecho en este año que pa- mucho, mucho... y por bio de pasajeros, como de Las gentes que están ahí só para nunca más volver? eso, así como el lente reuvituallas de comercio e in- son del interior, y tienen Oh! el tiempo no se detie- ne los rayos del sol en un -No será sino hasta mar- sería temerario dejarlas, marca nuestras horas bue- una hoguera que destruye, plantaciones de Quepos: es un hecho que cuando va otro año! Contando pocas constituye ese mismo lente Paparruto, los Angeles. La el sacerdote hasta allá, re- horas de alegría, muchas que atrae los rayos divinos Dios . ! Leona, Nicoya, Palo Negro. coge muchos frutos de bien amargas.... pero con la y destruye nuestrasimperfec

> VO, en destruir nuestras Un año más para las al- imperfecciones que son la mas buenas, es un paso he- causa de tantos sufrimientos Trascribimos, pues, esta roico que Jesús, Salvador que pesan sobre la huma-

de tribulación, pues todo se No se puede estar indife- nos dá en provecho de nues-

Consuelo Reyes C.

Justos deseos para el futuro

¡Adios año viejo! Que te hundes en la noche de ños sirve a la Compañía fru- guarito, no por eso hay es- razón no se conmueve cuan- quizás solo esperan, dormi- los tiempos, con todas tus penas, tribulaciones, desentera, en cargos de respon- cándalos, porque el cuerpo do suena la primera campa- da el alma, en los placeres gaños, amarguras, dejándonos aturdidos con los vejámenes de la suerte amarga y con la desilusión de un peempeñando actualmente la La Compañía no tolera cha el estampido del cañón. Cada cual a su manera y dazo menos de vida, y con tantos fracasos morales y jefatura del taller de carpin- mujer sin ocupación hones anunciando en un mismo según su sentir se conmue- tantos girones de la conciencia lacerada. !

¡Adiós año viejo! Con tus esperanzas defraudadas Su visita nos proporcionó que han llegado con miras año y el comienzo de otro..? pero todos sentimos ese y tus mil proyectos, convertidos en papeles inútiles que

Venga un Año Nuevo, con la protección divina, interrogarlo sobre la vida haciéndoseles la vida ahí tiempo no se detiene un se nosotros y en este momen- con las sonrisas de la suerte buena, con los empeños to, todos elevamos nuestra generosos en los campos del bien, de la virtud y del es-

¡Año Nuevo, de energías del espíritu, de paz del o menos nos dijo lo siguien- tro interlocutor, no hacen ra, momento solemne y del votos por ser mejores en el corazón, de salud del cuerpo y de bienestar familiar .!

¡Año Nuevo de mejor servicio de Dios; de más sinto en que la conciencia nos A cnantas meditaciones cero Cristianismo; de más encendido celo por la divina se presta el grito de Año Gloria y por el bien de nuestros prójimos; Año Nuevo de más limpidez del alma, de más suavidad del corazón, do que trasladar mucho ma- do de tarde en tarde, el la madre para implorar de semejanza de un juego de de trabajo más efectivo en correjir nuestras inclinaciones terial de construcción para centro de Parrita; cuando Dios la bendición de su ho- ajedrez, en el que cada fi- torcidas y en nimbar de gloria sobrenatural, nuestro esaquel lugar, que dista de va, celebra la Santa Misa gar. Año Nuevo. ... y la cha simula al hombre, que, píritu, con obras de justicia y caridad. !

¡Año Nuevo en que todos bendigan nuestro nom-Todos los días, en las pri gustosamente cede la Com- tantas cosas.... Hemos he- cia, busca la manera de sa- bre, y nadie tenga queja de nuestros procedimientos!

Año Nuevo de más alegría de nuestros padres y sale el tren local, Parrita-- rud que le oye, con profun- el bien que pudimos haber sólo que hay que meditarlas, familiares, por nuestra morigeración y nobleza de vida. !

Año Nuevo de más rectitud en nuestras relaciones sociales y en el que brillen siempre la sinceridad y la veracidad en nuestras palabras y que la piedad con Dios, dustria es de gran volumen. muy arraigada su fe, pero ne y sin tregua ni reposo, solo punto y puede formar sea lustre de nuestros días y consuelo de nuestra vida terrenal . .!

Año Nuevo de mejores esperanzas del Cielo y más ger fruta de las nuevas la palabra de Dios. Pero la vida eterna. Ha pasado luntad para el blen obrar confianza en Dios y más dulces y frecuentes plegarias en nuestros labios y mayores bendiciones de nuestro Buen

> Año Nuevo que sea de vida pacífica y generosa que a menudo saturemos de consuelo en las Visitas fre-En esto debemos pensar cuentes al Divino Jesús, en nuestros Altares Presente en el Sacramento de Amor..!

Así sea Feliz el Año Nuevo, para los cristianos creventes sinceros, fieles a nuestras creencias y confiados en la Infinita Misericordia del Divino Redentor nacido pobre en Belén y muerto desnudo y pobre en el Calvario, para ser nuestro Ejemplar y nuestro Maestro cree que Parrita, por ejem- para más tarde otro apun- cuenta, y prepara sus amo- Agradezcamos a Dios en de palabras de vida eterna. !

FILIN.

Nuestro saludo de

Con el número de hoy VIERNES cerramos nuestras ediciones en este año 1939, para aparecer, Dios meenloquecer a unos, talvez «Padre nuestro que es- diante, de nuevo, el jueves 4 de enero.

Ardua labor supone el sostenimiento de un periódico. como el nuestro; pero no menos intima es la satisfacción interior que da, el trabajar por un ideal prendido en las convicciones de nuestro corazón y de nuestro espíritu.

Ni los tiempos duros por que atravesamos, ni el proclive moral hacia el que tienden las costumbres, ni la indiferencia de los más, serán fuerza suficiente para apagar Blanco" publicado por el nuestro entusiasmo, que aquí está vivo y crecido, en razón inversa de los males, en la modesta hoja, que ya es un estandarte. Para quienes, con nosotros viven esta lucha, para quienes anhelan ver siempre florecida la prensa católica, abonados, agentes, colaboradores, anunciantes, para nuestros amigos y aun para nuestros enemigos, va la palabra cordial de la prosperidad y del bienestar personal,

Para Dios, Nuestro Señor, el tributo de nuestra adolice en la manera siguiente: fin a un tribunal internacio- ración, que es suprema gratitud, por todos los beneficios que ha concedido a nuestras personas y a nuestra empresa

en el año que está al fenecer.

Archivo Ibero-americano comenta el "Libro Guatemala Gobierno de

oceánico. - El «Archivo Ibero - Americano» comenta el

«El libro contiene la doesta controversia cuyos comienzos datan de la segunda mitad del siglo XIX. Se trata de que la Gran Breta-Las exportaciones de bana. na se niega a cum-1859. Aunque a Guatemala le asiste el derecho para

pecialmente interesada en in-Cada día se hace más difícil tensificar mucho en el Pacifi-

Berlín. Diciembre Trans- | negativa inglesa, la república centroamericana continúa esforzándose para obtener un arreglo justo y está en el nuevo año 1940. resuelta a acudir para este nal de arbitraje.

Los arrendatarios del Mercado Central acudirán al Sr. Ministro de pa al rey de Italia la Gobernación

arrendatarios del Mercado emprenda la erección del la conversación de declarar nulo este convenio pliendo una disposición parece injusto y es antico- a la guerra europea y a la rusolos ocupantes a la firma de Nada tuviera eso, pues la regla sería hasta motivo de satisfacción para un comer-

Municipal josefino; cum- nuevo Mercado, y eso, nos se trataron los medios de poner fin

pios del mes que viene, los Sr. Ministro de Gobernaexige que no reclamen en este enojoso asunto.

Ayer visitó el Pa-Roma, 28 - Durante la confe

rencja privada que sostuvieron el Rey Victor Manuel y el Papa Pio Hay molestias entre los caso de que el Municipio, XII en el Quirinal circuló la nola conversación fué la paz y que bien que el canciller italiano Con-Sabemos que a princi- de Ciano sostuvo una canferencia similar con el Cardenal Maglione. Secretario de Estado del Varicaarrendatarios acudirán al co. Informaciones extraoficiales expresan que el Vaticano se muestra optimista, de que se hará prop.

Crónicas de "A B. C" de Madrid

"La Guerra y la Paz", por José María Salaverría

Madrid 25.-ABC pu- ta de naciones viriles y de Falta dé entusiasmo en la presente guerra.- La civiliza- muestra ningún excesivo ar-, de civilización, que ha al blica la siguiente interesante un hondo patriotismo, y ción no ha podido impedir que Europa se vea ensangretada dor, ni antes de comenzada canzado Europa hubiese da de honor para cumplir

crónica que firma el cono- todos sus hombres, sin duda por el furor de las armas. - La humanidad contemporánea la quería nadie. Se manifes- debilitado las voluntades: y cido escritor José María alguna, acudirán a la llama- ha sentido miedo, despego y repugnancia hacia la gnerra. taba en todos una resisten- hasta el último instante, Pocas veces ha estallado como buenos. Y si la guerra belicismo propio de la irri-Pero al principio de esta conferenciar y de negarse a ese pleito, que duraba más

una guerra con menos en se prolonga, es posible que tación por los fracasos o de guerra, que no sabemos co- pegar el primer golpe. Era de un año en su punto agutusiasmo que ahora. Se tra- se forme ese ambiente de la gloria por los triunfos. mo ha de concluir, nadie como si el enorme volumen do, terminaría con alguna

cia ostensible, un prurito de efectivamente, se creía que

clase de arreglo o de ponderación de intereses. No ha sido así. La civilización, con todo su prestigio y toda su fuerza convincente, no ha podido impedir que Europa se vea estremecida y ensangrentada por el furor de las armas.

Unos creen que la paz es el bien más alto a que puede aspirar el hombre; otros, al contrario, consideran el pacifismo como una muestra de debilidad, impropia de los hombres y los pueblos fuertes. La necesidad de la guerra como elemento vital tiene no pocos partidarios, sobre todo desde que Nietzsche recomendó la alegría de vivir peligrosamente! Pero más allá de las lucubraciones literarias y políticas, está el hecho patente y comprobado de que la Humanidad contemporánea ha sentido (de hoy ya no se puede hablar) miedo, despecho y repugnancia hacia la guerra. Sin duda, porque la Guerra Europea sirvió de demasiado grande escarmiento. Sin embargo, las mortandades y las destrucciones de la Guerra Europea prometen repetirse si no interviene alguna coyuntura provincial, y quién sabe si en mayores proporciones. Los países más grandes y civilizados se aprestan a poner en juego los mayores esfuerzos de que disponen en inteligencia, en inventiva y en recursos dinerarios y económicos. No vacilarán en despilfarrar sus ahorros y enredarse por cantidades ingentes. Miles y miles de fábricas trabajarán exclusivamente para la guerra; los bosques y las minas arrojarán montañas de primeras materias; los laboratorios de los sabios se pondrán con sus invenciones al servicio de los Estados Mayores y la mayor parte de los obreros trabajarán noche y dia para la guerra. En fin, centenares de miles, talvez millones de soldados, serán sacrificados en las batallas.

Y entonces, puesto que se está en la región de lo estupendo y lo desmesurado, ocurre pensar: ¿Qué especie de grandiosas maravillas realizaría la Humanidad si todos esos recursos, esfuerzos, dispendios y sacrificios que emplea en una sola guerra los emplease en producir el bien de los hombres? Dentro de nuestra civilización, con ser tan poderosa, hay obras y empresas que son consideradas como irrealizables, como quiméricas, por el volumen de trabajo y gastos que su-

600 personas volaron el 25 en trimotores ENTA

Una Nueva Demostración de Confianza Dispensada por el Público.

Vuele hoy Viernes desde las dos la tarde y durante los días Sábado, Domingo y Lunes desde las 9 de la mañana

Los aviones se estacionan frente al Aeropuerto Nacional

Compre su tiquete en las oficinas de la 'ENTA' para que luego no sufra

retrasos

Niños menores de 5 años gratis



Pasa a la página 5

Carta Enciclica El Matrimonio Católico Pida...

A LOS VENERABLES HERMANOS

Patriareas, Primados Arzobispos, Obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica PIO PAPA XII

Venerables Hermanos - Salud y Bendición Apostólica

se puede esperar que esta luz que un día transformó a cia cambie la manera de luz que ha patentizado su chos que hasta ahora, con mente en los tiempos más ciega confianza, avanzaban difíciles de la Iglesia. por el camino de los erroque pisaban.

Tal vez, muchos que no entendían la importancia de la misión educadora y pastoral de la Iglesia, comprenderán ahora mejor sus amonestaciones, que ellos desatendieron con la falsa seguridad de tiempos pasados. Las angustias presentes son la apología más impresionante del Cristianismo, tal que no puede haber mayor. De la gigantesca vorágine de errores y movimientos anticristianos se todo, es cierto que la raíz han cosechado frutos tan- profunda y última de los amargos que constituyen males que deploramos en una condenación, cuya efi la sociedad moderna, es el cacia supera a toda repu- negar y rechazar una nortación teórica.

Horas de tan penosa des. ilusión son frecuentemente horas de gracia; un pasar del Señor: transitus Domini (Ex., 12, 11) en el que, a la palabra lel Salvador; He aqui que estoy a la puerta y llamo (Apoc, 3, 20), se a- la cual tiene su fundamento bren puertas que, de otro en Dios, criador omnipomodo, permanecerían cerradas. Sabe Dios con que amor de compasión, con qué santo júbilo se vuelve Nuestro corazón a los que, como las acciones humanas. Cuanesectos de tan dolorosas ex- do se reniega de Dios, se las cartas fundamentales. sí el deseo impelente y saludable de la verdad, de la justicia y de la paz de Cristo. Pero aun para aque llos para quienes no ha soiluminación celeste, Nues amor, y Nuestros labios no tienen sino plegarias al Padre de las luces, para que haga brillar en su ánimo, indiferente o enemigo de

Tal vez (Dios lo quería!) [Cristo, un rayo de aquella hora de máxima indigen- Saulo en Pablo, de aquella pensar y de sentir de mu- fuerza misteriosa precisa-

Para una afirmación doctrinal completa de las verres modernos tan extendi- dades contra los errores de dos, sin sospechar lo insi- los tiempos presentes, si dioso e incierto del terreno hay necesidad de hacerla, se pueden escoger circunstancias menos perturbadas por los infortunios de acontecimientos exteriores; por mentales.

La época actual, Venera-

bles Hermanos, además de añadir a las desviaciones del Sacramento, aunque esté optó por el segundo; estadoctrinales del pasado nuevos errores, los ha empujado a extremos de los que no se pueden seguir sino extravio y ruina. Y ante DO por la IGLESIA. ma de moralidad universal, así en la vida individual como en la vida social y en las relaciones internacionales; el desconocimiento, en una palabra, tan extendido en estos tiempos y el olvido de la misma ley natural, tente y padre de todos, supremo yabsoluto legislador, omnisciente y justo juez de periencias, sienten nacer en siente sacuúida toda base de moralidad, se ahoga, o al menos se apaga notablemente, la voz de la naturaleza que enseña, aun a los chos y de las conciencias de nado todavía la hora de la ignorantes y a las tribus no sus súbditos ha protestado civilizadas, lo que es bueno siempre contra el matrimotro corazón no conoce sino o malo, lícito o ilícito, y hace sentir la responsabilidad de las propias acciones ante un Juez supremo.

Continuará.

INFLUENZAY RESFRIADOS 7

Pastillas

Orientales

Campaña pro-reconstrucción

del templo de Orosi

Sr. Director de «La E- cionales.

San José.

26 de diciembre de 1939. | Junta Pro-Monumentos Na

CONSTRUCCION TEM-

PLO DE OROSI

Se acuerda: dirigirse muy

sia, de que hacíamos men- CRAMENTO GRANDE, ción en el artículo anterior, como lo llama San Pablo, más o menos solapados y tenían que enmascararse, rastreros, y extremadamen- precisaba ocurrir al infate inclinados hacia la natu- mante disfraz, para cubrir raleza viciada, todos ellos intenciones tan perversas y son amigos del matrimonio no horrorizar con desnudez civil, de la vida de amance- tan vergonzosa. La impiebamiento, del concubinato, dad moderna encontró ese o adúlteros; quieren sóla- disfraz, en una distinción mente el matrimonio civil, sutil, con los que creyó en ignorando o no teniendo en zañar a los incautos. cuenta, lo que arfimó de él La impiedad y el vicio el Papa Pío IX.

gió este Papa el día 27 de guir el Matrimonio-Sacraseptiembre de 1852 dijo mento y el matrimonio contextualmente: "nadie puede trato; no os impedimos que ignorar, que entre los fieles busquéis en el primero la tianos, cualquiera unión en- siguió la elección; se elimi-

nación tan clara y evidente sión de los corazones, que de la Santa Iglesia. la lla hace el Matrimonio-Sacra-

fensora infalible de las doc- yugues. trinas heredadas por Jesucristo, de sus mismos derenio civil, defensor, encubridor y amparador del amancebamiento, de la mala vida y de otras lacras groseras y lascivas y Ella (la Iglesia) encendida en santa ira, por medio del ministerio de sus sacerdotes, no ha vacilado en enarbolar la disciplina, con la que el Divino Maestro arrojó del templo parar." do, a los que defienden, que mescolanza del matrimonio de goal. Ojalá que los jua los mercaderes, y golpeanla única autoridad compe- civil, la Iglesia protestó tente, en materia del con- protesta, y así como en el boren para el mejor desatrato matrimonial es el Es- SANTA SACTORUM del tado, exclamó "PROCUL templo de Jerusalén, el Su-HIC PROFANI' lejos de mo Pontífice, no podía enra del templo sagrado del así el matrimonio, en nues-Matrimonio Católico, sáti- tra fe, es el SANCTA ros lascivos, que este lugar SANCTORUM y en don-

Pero los atrevidos y diso 'na, entre los desposados.

Los enemigos de la Igle-| ciadores enemigos del SA.

refinado afirmaron, en el En la alocución que diri- matrimonio debemos distinno puede haber matrimonio, bendición de la Iglesia; pero gunas observaciones funda- sin que al mismo tiempo en el segundo, os basta tan sea sacramento, y que por sólo con la inspección del consiguiente, para los cris- Estado. A la distinción tre hombre o mujer, fuera nó el primer miembro y se refrendado por la ley civil, mos ya de lleno en el mano es más que un torpe y trimonio civil; tenemos al pernicioso concubinato, con juez, al gobernador, al altanta energía CONDENA- calde, u a otro subalterno ejerciendo la potestad sa-No obstante esta conde- cerdotal, y en vez de la fuga perversa del laicismo y mento, PARA QUE NUN- La la descristianización de la CA se separen y sean los sociedad ha invadido las cuerpos en uno; se acepta inoculado en diversas cons- liga el civil, para que pueda tituciones nacionales la a- desatarse, como de hecho LA VIDA DE LOS.... versión y apartamiento de sucede infinidad de veces, Dios, de Jesucristo y de su el día que les plazca por el Iglesia, Maestra infalible y desdichado y desventurado Homenaje en Palmares a Madre cariñosa; y la mayor divorcio, elemento de disparte de las disposiciones cordia social y espectáculo Penthalón Juvenil será un establecidas por los Poderes desedificante, rayano siem-Públicos se oponen clara y pre en escándalo público, terminantemente a las leyes que las miserias de un hode Dios y a las de la Igle- gar, desorden material y sia. Para convencerse de moral, logran la categoría ésto, no hay más que leer de pública enseña bajo la que militan y luchan encar-Observadas las susodichas nizadamente amigos y deutendencias, la Iglesia, de- dos, de los desavenidos cón-

nizadores, que pretenden ximo, el partido entre el excluir del Matrimonio a la Herediano y el Alajuelense, autoridad espiritual, estable- será el más delicado del precida por Dios para admi- sente año. Siendo esa la nistrar los Sacramentos, no realidad, toca a la Federahacen leyes, usurpan pode- ción designar un árbitro res, que no les correspon- de los más capacitados y den; intentan corregir la también guardalineas de plana a Jesucristo y des- experiencia. En cuanto al truir lo que con su autori- árbitro nos parece que el dad de Dios estableció en más indicado es Martín Quila tierra: "lo que Dios unió rós, cuyo prestigio y hononingún hombre lo puede se- rabilidad son de todos cono-

aquí espíritus profanos, fue- trar más que una sola vez, es grande, religioso y san- de se guarda el Arca de la Alianza, que ha de ser eter-

reconstrucción del Templo S. S. ñado por los temblores del

"CAMPAÑA PRO-RE- de que disponen, hagan 16 de julio último.

Secretario.

BISEMANARIO (150 expuestos siempre a la ira solamen-CATOLICO el mes WI.JU desmedida de los fanáticos. l te por

BAVARIA GOLD le darán

Vida de los Deportes

tendencias humanas y ha el simple lazo, con que los REDACTA FRANKLIN MONESTEL VINCENZI

El Arbitraje en el match Herediano - Alajuelense. -Romualdo Bolaños. éxito.

Un partido delicado

Por la posición ventajosa que ocupan en el Campeonato de Futbol de Primera, y por ser decisivo pa-Los laicistas y descristia- ra conquistar el título mácidos. Valdría la pena que Por esa intromisión y se nombren también jueces y gadores y el público cola- El Penthalón será un éxito rrollo de ese cotejo; que se comprenda que por sobre la pasión exagerada está la cultura; que se sepa tamuna campaña en pro de la Soy de Ud. muy atto. y energía por la Federación en el éxito de esa actividad. y hasta inclusive, darle el de Orosi" seriamente da- Victor Lizano Hernández, match por perdido. Sólo así se logrará un respaldo Ofrece asus suscritores

Homenaje a Romualdo Bolaños en Palmares

En otro periódico hicimos una sugestión para que el deportismo costarricense se resolviese a rendir a Romualdo Bolaños Elizondo el homenaje de justicia que desde hace tiempo tiene ganado por sus valiosos desvelos en pro del deporte. Por apatía o por envidia el asunto cayó en el vacío pero vemos ahora que son los deportistas palmareños los que con un mejor concepto de la justicia, se aprestan a homenajear al colega Bolaños declarándolo Presidente Honorario de su Club y colocando su retrato en su centro. Este gesto hermoso de los equipistas de Palmares es digno de aplauso y al recono. cerlo así nos permitimos y al amigo felicitarlos Bolaños le decimos: "de esta vez los sentimientos nobles de los palmareños te han hecho justicia." Por ello pues, batimos palmas.

Fuimos los primeros que comentamos el magnifico programa deportivo que se nos ofrecería durante las fiestas cívicas de San José bién que estas justas deben y dijimos que por el sólo ser hidalgas y caballerosas hecho de ser Romualdo Boy no espectáculos vulgares. laños el propulsor de esas Más aún: pensamos que se actividades, el éxito estaba debe borrar la mala impre- asegurado. Los entrenasión del primer partido y mientos de los muchachillos que cualquiera de los cua- que participarán en el Pendros que provoque, debe thalón Juvenil han sido sorser sancionado con toda prendentes y tenemos fé

para los pobres árbitros sana y variada lectura

trascribirle el acuerdo N° 5, cortésmente a los Directo-Acta Nº 1 de la sesión de res de la Prensa y a los de rriente año celebrada por la pedirles que por los medios LA EPO

Para los fines que en él

se expresan me permito

poca».

Muy señor mío:

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO VOLUNTAD

SERVICIO DE PASAJEROS

HORARIO PUBLICO

que comenzará a regir el 1.0 de Enero de 1940, hasta nuevo aviso

RUMBO AL OESTE Lea para sbajo		ESTACIONES	RUMBO AL ESTE Lea para arriba	
5.45 6.00 6.15 6.25 6.40 7.10 7.30 7.55 8.20	8.00 8.14 8.29 8.37 8.45 8.59 9.22	SAN JOSE PAVAS OJO DE AGUA CIRUELAS ALAJUELA CIRUELAS TURRUCARES ATENAS	17.00 16.42 16.28 16.16 16.09 ! 15.53 15.37	12.50 12.33 12.15 11.55 11.45 11.23 10.55 10.35
8.30 8.50 8.57 9.10 9.24 10.00	9.29 9.46 9.52 9.58 10.12 10.24	BALSA ESCOBAL OUEBRADAS ONCEPCION HACIENDA VIEJA OROTINA COYOLAR	15.24 15.10 15.05 14.59 14.47 14.40 14.26	9.46 9.25 9.10 8.54 8.45 8.12
10.10 10.22 10.30 10.42 10.47 10.57 11.45 12.00 12.25 12.32	10.32 10.43 10.51 11.03 11.08 11.18 11.40 11.47 12.03	CEIBA CASCAJAL JESUS MARIA SALINAS CALDERA BARRANCA ESPARTA BARRANCA PUNTARENAS	14.13 14.06 13.53 13.48 13.43 13.23 13.15 13.00	7.55 7.45 7.30 7.20 7.15 6.55 6.30 6.05 5.45 5.30

OBSERVACIONES:

A excepción de los domingos, los trenes de pasajeros que salen de San José 8 horas y de Puntarenas 13 horas, no pararán en estaciones de bandera. Ese servicio lo harán los trenes locales.

CLAUDIO CORTES

Administrador General

En la segunda sesión del Cogreso Eucaristico de Granada se hizo un "Memento" por el alma del recordado Mons. Castro

RAGUA

que acaba de celebrarse en el pueblo elevó sus oracio- hacia Costa Rica. Granada, clausurán dos e nes a Dios por el alma del ayer, ha tenido un clamoroso éxito en todos sus aspectos. Durante su celebración la mañana de ese día cuanel Congreso se conmovió con do se celebraba la Segunda la triste nsticia de la muerte del Prelado costarriccnse Monseñor Don Rafael Otón Castro. en su crónica de es- siga, Obispo de León. Tam- ciembre de 1939. tos sucesos dice "El Diario bién se efectuó en esta se-Nicaragüense' lo siguiente «En la segunda Sesión Plenaria se dió a conocer la triste noticia de haber fallecido en San José de Costa Rica, el Ilustrísimo Arzobispo Monseñor Otón Castro, ligado con la Diócesis mandó a nombre del Conde Granada, por haber sido po Granadiese Monseñor cense», participando de es-

infausta noticia llegó en ternal aprecio. Sesión de Estudio Particu- Director «Diario Nicaralar, bajo la Presidencia de Monseñor Tijerino y Loái ces oró el Congreso Euca- tamos. rístico por el digno Prelado greso un telegrama de pé-Piñol y Batres y se impetró te duelo trascríbole esa del Cuerpo de Bomberos. LIBRERIA LOPEZ.»

DE GRANADA, NICA-juna Oración por el descan-parte de la crónica del Dia-Barbero de Sevilla, el so eterno de su alma. Mon- rio que dirijo como una Caminito de gloria El Congreso Eucarístico señor Reyes la dijo y todo muestra de buena voluntad Dioses de barro

Suplícole acusarme reci- Justicia armada finado Arzobispo. Tan bo de este mensaje de fra- Muerte anónima, la

> Afmo. Colega, Pedro J. Cuadra Ch.

güense» Granada, Nicaragua, Di-

NOTA de la R.-Mucho Angelina sión una Oración por Mon agradecemos al distinguido Enredos de papá, los señor Castro, Arzobispo de colega nicaragüense el en. Hotel para mujeres San José de Costa Rica. vío de la noticia anterior, De modo que por dos ve- que muy complacidos inser-

Costarricense, también se SE VENDEN dos casitas en Guadalupe.

Entenderse con 175 varas al Sur

Para el Or. Calderóu Guardia que ha logrado educar, bien su volunta.d

nas de soberbia la rectitud con frecuencia se desvían siempre satisfechas, porque en los procederes es desco- de los senderos de las obli- los actos de elevada moral nocida, ponen su valor en gaciones divinas, humanas, abnegación, sacrificio, justila práctica de sus antojos sociales, políticas e indivi- cia tanto si quedan reconosin miramiento ni por el or- duales. den moral ni por la propia dignidad, son voluntades mal minio, el que puede morti- ción en seguida, y aún si educadas que arrastran su ficarse, o sencillamente tie- están en oposición con nuesveste gloriosa por el panta- ne dominio de sí mismo, tros goces inmediatos de no del capricho y de las pa- siente mayor placer en el vanidad y sensualismo llesiones. Son seres sumamen cumplimiento del bien que van con ellos una recomte débiles, encadenados al en dar libre albedrío a sus pensa tan íntima como coy a todos los instintos infe- bajas pasiones. Facilmente piosa. riores del hombre. La vida hace entonar por las fibras de estos infelices, no sólo es delalma el himno del orden, insoportable para ellos mis- de la rectitud, del valor, de mos sino también para cuan- la paz, de la salud, de la es el amor, que no se ha tos le rodean.

una población.

feliz?

La menor contrariedad, la más leve contradicción o resistencia a sus deseos o pretensiones le irrita y las consecuencias suelen ser la inspiran confianza aún a culmina con la muerte! mentables. No pueden evitar el desorden, la desleal tad, la falta de tino, de discreción, de generosidad, de espíritu, de sacrificio etc.

En todos los procederes les acompaña la pesadez lentitud, la volubilidad y la inconstancia les destruye los os procidimientos genero- momento, sus pasos.

verdadera alegría. Guarda embrutecido completamen-Un hombre envidioso ve en copa de plata las esenémulos por todas partes; su cias del alma, lava las manespírtu se halla en estado chas que empañan al espíripermanente de inquietu d; a rituy arranca lamala hierba veces escogita medios de del corazón para que, crezvenganza que, llevados a la can lozanas las blancas flopráctica, siembran el terror res que se llaman virtudes, e infunden pánico a toda instintos nobles, excelentes no está casado, Cuanto cualidades, magnifico carác- mayor debe ser el gozo de Un iracundo ¿es acaso ter, amistad sincera y espí-quien es leal a la doncella ritu caballerezco.

> demás poderosa influencia, parto que, muchas veces, los malos y son las prefericuantos las tratan, contemplan, admiran y ponderan sin cesar, Las obras que ellos dirigen se ven las más de de las veces, coronadas por éxitos lisonjeros.

Para las voluntades lle- rosos. Su paso es incierto y Siempre están contentos, cidos de los demás hombres Mas el que posee auto- como sino reportan satisfac-

> Es esta la razón por la cual el hombre que tiene un concepto, claro, de lo que te, siente más satisfacción en guardar lealtad a la mujer amada que en cortejar a cuantas caras risueñas le brindan amistad. Y si siente una íntima satisfacción, una profunda alegría quien que tomó por esposa y que Esta clasede personas son para darle placer, se somefelices y ejercen sobre los te a los acerbos dolores del

Mortificarse para ser fiel, das en los negocios. Todos es un gozo que, según Geiro "sólo lo pueden saborear los hombres de altura que pueden distinguir el amor verdadero del cariño que proporciona el dinero." (Los hombres que están confor-Parece que la Providencia tados por la fe religiosa, bríos y les convierte en ací- vela de un modo especial están en camino de alcanbar las íntimas dulzuras de por ellos y guía, en todo zar la mortificación, porque la fe despierta la energía para todo lo bueno y con las fruiciones de la esperanza de lo sobrenatural, destierra del corazón el placer ílicito que hunde el alma en el fango de la molicie y de la propia abyección).

> El hombre que logra el dominio de sí mismo invita, con su ejemplo, a que la esposa le sea fiel; a recordar que el día que se prometieron fidelidad y amor reciproco al pie del altar, depositaron ambos en la bandeja de sus arras, no solo sus buenas cualidades, sino también sus defectos y por lo mismo, están obligados sufrirse mutuamente y a no dar esas escenas poco edificantes en que las injurias suceden a los reproches.

En suma, el hombre que educa bien su voluntad, sigue dócil las sendas que la razón le indica; y entonces, es grande y disfruta de los dominios del bienestar. Salva su cuerpo de los malos instintos, de las ilusiones fantásticas que le precipitan en abismos. Caídas que causan, en ocasiones, enormes estragos, porque entre más alta es la posición que ocupa el individuo tanto mayor es el beneficio o la desgracia.

Hemos, pues, de aprendice Pablo Levy: "No es cosa tan simple el querer, como parece....porque en

Pasa a la página 5

A CONTRACTOR

Por del Tribunal de Censura Cinematográfica de la Acción Católica

BUENAS

Clase A. 1a. Sección

Alerta en el Mediterráneo Lucha a muerte Aventuras de Robin Hood, Niña revoltosa, la Cuatro plumas, las Cuentos de Navidad Espía submarino Gunga Din Hijo de Tarzán el

Rancho de la muerte Rapsodia de la juventud Rompiendo el hielo Susana Tona Swyer, detective

PARA PERSONAS DE CRITERIO FORMADO

Clase A. 2a. Sección

Goal

Mujer de la calle, una Noticia le perseguía, la Primavera Tierra romántica Ya tengo novio

ESCABROSAS Clase B.

Caravana Desdeñada Fatalidad

Flor del trópico Inmaculada Virgen loca, la CONDENADAS Clase C. México lindo

Tarzán y su compañera Viuda alegre, la Esta Censura no está hecha al capricho: se inspira en las normas inmutables y eternas de la moral católica. Recuerde que lo malo, es malo para todos, el veneno

mortal mata a grandes o a pequeños. De lunes a viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregun- der a querer pero, como te al teléfono 2353 por la película que desce, y se le atenderá atenderá gustosamente,

Desde el lunes de cada semana puede ser consultael Vicario del primer Obis- same a la Iglesia Costarri Cipriana de Calderón da una lista de esta censura, conteniendo las películas que se exhibirán durante la semana en la capital, en la primer lugar, hay que a-

CUENTOS DE NAVIDAD

En las naves del vetusto templo, el veinticinco de diciembre, por la noche una veintena de niños y niñas vestidos de pastores; ellos, de pantaloncitos cortos y zamarrillas de chillantes colores, con sandalias rojas; y, ellas, con enagüitas anchas por la abundancia de fustancillos y con camisas cruzadas de cintas de todos colorines y botones amarillos, verdes y tintos; sin medias y con calcetines blancos y zapatillas amarillas; unos y otras con sombreros de paja, adornados de flores artificiales en profusión, y portando el tradicional bastón, alto, coronado de una especie de jaulita de caña de bambú llemos formando dos hileras.

tima en el Museo Nacional: vestía el señor Cura, sus cristán: ornamentos de Santa Misa y tenía la imagen del Niño Dios, en los brazos, para la adoración de los pastores.

A la señal convenida, mi tío Ramón Valenciano, con su violín, y otros músicos, un clarinete, un pistón y un bajoncillo, preludiaron la canción:

Pastorcillos de Belén, Hoy nos ha nacido, Dios ..! ¡Miradlo en forma de Niño . .! ¡Cantad con alegre voz ..! Venos aquí, Niño hermoso,

que, presurosos venimos, por muy ásperos caminos con filial, tierno alborozo..., por besar tus pies tan bellos... ¡que, eres, encanto del Cielo; de la Tierra, el hondo anhelo con dulcísimos destellos...!

¡Gloria a Dios, en las alturas y en la Tierra, santa Paz, para voluntades puras, libres del odio falaz !!

Comienza el desfile, desde la puerta de la Iglesia: las gentes hacen valla a ambos lados, dejando el centro libre; en ese tiempo, no había las incómodas bancas que afean los templos por fomentar las perezas de las gentes piadosas. Los pastorcillos bailan alegre y compasadamente, cada pastor con su pastorcita, un baile apacible y rectilíneo, sin meneos y vueltas, ni contorciones; eso sí moviendo el bastón, para que suenen las campanillas y cantando el villancico al compás de la música.

Llega cada pareja y doblada una rodilla, dice una copla al Niño, y besa el piesecito a la santa Imagen, que

sostiene el señor Cura.

Me toca a mí decir la primera copla:

Aquí te traigo señora un atado de panela para que le hagas al Niño agua de arroz con canela. Replicó Agustina:

Recibe Virgen María esta linda palomita que ayer cogí en la montaña cuando estaba dormidita.

¡Mentira de Agustina! Por que, yo le había regalado a ella la palomita, que cogí en un maizal; y hasta me rigidos a producir exclusihabían picado las abispas de un quita calzón. .! Yo sentí cólera: no porque la regalara al Niño, sino por la mentirota de que ella la había cogido, restándome ese dere-

Volví yo a la carga con otras coplas: Agustina no me había dicho que mi tío le había enseñado coplas; y creía que solamente a mí, se me había concedido el privilegio; y yo sabía dos más: miréla con cara enfurruñada y salí bailando hasta la imagen y dije:

Niña hermosa: ese lucero con sus dienticos de perlas, es un sartal de venturas que nos llaman para verlas.

Ten cuidado, Niño hermoso con las rubias pastorcillas que si te encuentran dormido, te morderán las mejillas ..!

Al regresar a mi puesto, Agus tina me d'o un pe lliz

Dr. Alejandro Vargas Ara/a

MEDICO OSFEDPATA Oficina 125 varas al Norte de la Botica

ORIENTAL. San José. Curación de toda enfermedad interna sin drogas ni inyeccione s

ESPECIATIDAL EN ACCIDENTES

o haciendo un guiño de brava y salió bailando y dijo

Virgencita encantadora, malos son, estos pastores;... que, como el Niño es tan lindo puede que sean robadores..!

Luego, comenzamos nuevamente a bailar, cantando:

¡Gloria a Dios en las alturas! En la Tierra, al hombre, Paz, si los mortales, en Dios, Creen con buena voluntad . .!

Entre tanto los fieles comenzaron a desfilar delante na de avalorios y campanillas, íbamos, yo estaba entre de la imagen, para besarla y dar la limosna. Pasaron los pastores, como el principal; y mi novia de niño, todos, y el Padre Moisés, no se levantaba para ir a ce-Agustina, era también la primera de las pastoras, íba- lebrar. Había dejado caer la imagen del Niño en los regazos y estaba profundamente dormido; fué necesario El señor Cura, Padre Moisés Ramírez, después Ca que Juan Jiménez, el sacristán, lo menease diciéndole: Bello Cuartel en la ciudad de Liberia nónigo de la Santa Iglesia Catedral, estaba sentado en Tata Padre! ya se acabó el baile de los pastores y emun sillón de cuero antiguo, que actualmente se ve y es- pieza la misa. El Padre, medio azorado, dijo al sa-

> Pastores y misa, . . a sigun, puede ser curiosa mezcla de cal blanca, con betún, pero.. joh tiempos, tan fatales que las gentes, dondequiera todo lo vuelven tamales . .!

Oímos misa los pastores, medio dormidos: pero Agustina y yo salimos de la iglesia peleados, hasta la tarde, en que ella fué con una hermana, a ver el portal de mi casa, y me regaló un cohombro, oloroso a cariño, cuyo perfume embalsama todavía mi corazón, y me dijo de progreso la constituye ción, las atenciones y cuidaque yo cantaba muy bonito. Y vos, también! repliqué la serie de puentes peque- dos que requería para ir sayo. Ella sonrió, rosada como un clavel, y silenciosamente nos reconciliamos hasta el dia.

FILIN.

La Guerrra y la....

Viene de la pág. DOS.

Guerra Europea gastaron gar hasta los astros o colas deudas que contrajeron, ellos.... la cantidad produciría espanto. Bien es verdad rece una fantasía es algo que en la guerra les va la menos imaginario que esa vida a los pueblos, y algo otra fantasía de dispendios, que el hombre noble estima de trabajos, de invenciones aun más que la propia exis- y de sacrificios, que es una tencia: el honor.

Pero aquí estamos operando en el mundo de las conjeturas, y la máxima eo ha madurado bastante conjetura es suponer que la civilización ha cuajado tan profundamente en el mundo, que los principales propósitos de los hombres van divamente el bien. En tal caso, todo lo que se ha considerado quimérico resulta fácilmente realizable. No es difícil echar cuentas. A mí al menos, me parece que con el dinero que se gastó en la Guerza Europea habría suficiente para realizar el ideal, por ejemplo, de que todos los seres humanos que habitan la tierra tuviesen lo necesario para no sentir el hambre y la miseria. Con el dinero, la ciencia y el personal médico que se empleó en la Guerra Europea, habría, bien y obstinadamente dedicado, para, por ejemplo, extirpar del mundo la tuberculosis, el cancer o la avariosis. Pongámonos, en otro sentido, a imaginar que las grandes y numerosas naciones ofrecen todos los materiales, todos los obreros, todas las fábricas, toda la inteligen-

cia que iban a destinar pa-

ra una guerra formidable,

guerra entre grandes naciones. Por el momento nos hallamos en el vértice de la xaltación. El hombre aún

cos y las vidas de sus millo- ños. Pues todo esto que pa-

ponen. En una guerra no nes de hombres, y que todo se repara en los gastos; si eso lo ofrecen, por ejemplo, se fuese a calcular lo que para desvelar el misterio en los cuatro años de la del espacio y conseguir llelas naciones beligerantes y municarse, con alguno de

esperar. Y confiar.



de más fuerte apariencia que los de la Capital

Quizá la mayor, la más, Actualmente se constru esbelta obra de progreso ye el puente, en la vía de local que deja la Adminis- cementerio, que era de ab tración del Presidente Cor- soluta necesidad. tés a la ciudad de Liberia, es el bello cuartel de la ciu- de pura vieja, ha merecido dad, de más fuste y apa- grandes reparaciones y así, riencia que los de la capi- bien puede decirse que esta

ños que Fomento ha veni- liendo de su marasmo. do colocando sobre ríos y quebradas, con lo cual va a alejarse el peligro de los ahogamientos, pues no ha- Para un buen trabía temporada lluviosa aquí, en que, no pereciesen per- bajo tipográfico, más el dinero de sus Ban- sonas, particularmente, ni-

Acción de Gracias

Doy gracias a la Santísima Trinidad por un Voluntad y autodominlo... favor concedido.

Guillermo Mesén Salas

do sobre la civilización y to más preciado de la natuno queda otro recurso que raleza... jel hombre será

José María Salaverria. | Dr. Fabio Benavides S.

La escuela, que se caía ciudad ha merecido, como No menos valiosa obra en ninguna otra administra-

Corresponsal

busque nuestra

Imprenta

Viene de la Fágina 2

prender a querer". Sí, hay que aprender a querér, hay como para enderezar sus que aprender a encauzar la ideas y sus obras exclusi- voluntad por la vereda del vamente hacia el bien. El bien y entonces, el hombre clarín de guerra esta vibran- será Rey, será el ornamen-Hombre!

VICTOR:

FELICITA A LOS FUMADORES DE BUEN GUSTO

TA DE TABACO PAL

TELEFONO 4157 ENERO A los socios de la Congregación Mariana

PRESENTA A TODOS LOS SOCIOS DE LA CONGREGACION MARIA-NA, UN SALUDO DE PAZ, DE-SEANDOLES ABUNDANTES BIE-NES ESPIRITUALES, BIENESTAR FAMILIAR Y PROSPERIDAD TEMPORAL

El Director

25 de Diciembre de 1939.

Mitarjeta

A todos cuantos se han acordado de mi, enviándome su tarjeta de felicitación por PASCUAS Y AÑO NUE-VO; a cuantos me estiman sin tarjeta, o me tienen mala voluntad o por lo menos compasión; a cuantos sean mis amigos, o enemigos, o me tengan de esquina en cualquier forma, a quienes sea yo más repugnante que un golpe en la espinilla o un dolor de muela.

A todos, todos, sin escepción, envío mis felicitaciones por AGUINALDO y por ANO NUEVO, deseando Dios N. Señor los colme de dicha, paz, alegría; y con la seria de algunas pesetas para que compren helados, melcochas o sal uvina, y que den una limosna a las Misiones sus muchas amistades. Católicas, pero que no esperen tarjetas mías, porque, ni las tengo, ni precisan ni las quiero.

Diciembre 30 de 1939.

SANTO EVANGELIO

(Según San Lucas, Cap., II, versic, 22 40).

El Evangelio que corresponde al domingo está tomado del Evangelio de San Lucas, Capitulo II, verc. 22 - 40.

Se trata, pues de la dresentación del Niño Jesus al templo, conforme a la Ley de Moisés.

Damos hoy un breve comentario del Santo Evan- muy feliz. gelio citado.

COMENTARIO

ño Jesús, "ha sido puesto y decisiva. resurrección de muchos en Evangelio de este comenta- Arias y de sus hijos.

eternos en la otra vida para la felicidad eterna.

discion, con su doctrina que la impiedad no acepta; con su moral, que las pa-

del corazón no acanes nocivas de la concupiscencia.

Por eso, un día predicará y las generaciones. en su Vida Pública el Maestro Divino: "el que no está conmigo, está contra mi" términos medios.

Israel, y como blanco de la rio la reflexión que hace el contradicción" Ruina es N. anciano Simeón a la Madre Señor Jesucristo, para quie- Dulcísima del Salvador: "y nes ciegos del entendimien- aun tu misma alma será to y perversos de voluntad, atravesada por un cuchillo, do en la vista, el Sr. Canó. con la Loteria Nacional, fué ni quieren conocerlo, y has- para que se descubran los nigo don Manuel Umaña. obtenido oor el señor Pedro nido como pocos, el juego don Ricardo Pérez Cabrera, ta se declaran sus enemigos pensamientos de muchos co- Aun cuando el tratamiento Ramírez Astorga, de Tres por la impiedad. El es razones" María Santísima, fué bueno, sin embargo el Ríos y el anillo de diaman-desarrollo el interés del pú-Ernesto Durán, don Carlos Luz Divina del Cielo, pero que oirá y sabrá, la perse- estimable paciente se man- tes, por la señorita Julieta los táles, no quierendejarse cución de los escribas, fa tiene recluido en su habita- Zúñiga Gómez, de esta ca iluminar por ella; y su des- riseos, saduceos y sacerdo- ción, pues no del todo ha pital. tino, son las "tinieblas ex- tes judíos, contra el Hijo logrado recuperar la vista. teriores" de que habla el Divino, persecución que re- Quiera Dios devolver la tamos la nota precedente Evangelio: tinieblas de pa- matará con la muerte en salud a tan estimable, cuan- felicitando a los favorecidos siones, ignorancia y capri- la Cruz, que ella presencia- to virtuoso sacerdote. cho en la vida, para encon- rá con el corazón despedatrar desgracia y tormento zado de amargura, oye, desde ahora, preconizado La impiedad, o descono- su merecido título de REI cimiento de Nuestro Señor NA DE LOS MARTIRES, Jesucristo, es la mayor de no con los tormentos del las desventuras del hombre. cuerpo, sino con las tremen-El impío camina por los das penas del alma; y adsenderos de la vida, sin quiere así, para nosotros la preocuparse por el "más consoladora condición de allá" que trata de ignorar, Reina del Dolor, y Madre no aceptando las luces de nuestra, en nuestras tribula Revelación Cristiana que laciones, a quien acudimos alumbran ese misterio y confiados de que nos escuenseñan el camino a seguir cha, quien en la vida sufrió 5, 6, 71/2 cantada y 10. los dolores morales más in-Para la impiedad, es, tensos que puede sentir una Nuestro Señor Jesucristo alma humana. Ella miscomo "blanco de la contra- ma, estuvo al pie de la Cruz bres de terremotos. Proceen que moría crucificado el sión y Letanías Mayores. Divino Salvador, crucificada por el acibar de la más tan por seguir las atraccio- honda tristeza y la consternación sin consuelo, que hayan presenciado los siglos

¡Madre Dolorosa! bellien la vida cristisna no hay entonces, ganó para nuestro de la Merced en el Nuevo cogidas por doña Josefina miones al lugar citado. remedio y consolación..!

Sección del Partido Republicano

Se desgrana la MAZORCA

Nuestro querido Jefe y Candidato el doctor don Guardia. Rafael Angel Calderón Guardia, ha recibido y agradecido profundamente la siguiente carta:

Siquirres, Dic. 22 de 1939. Señor doctor don

San José.

derón Guardia:

Muy estimado doctor Cal-Sirva la presente para que había llegado en pos de querido, he creido que para

envíarle mi adhesión a su

Crónica de socieda L

BODA MONTERO VARGAS

El próximo sábado, en la ALFREUO PRADO Iglesia de Guadalupe, contraerán matrimonio los estimables jóvenes don José Luis Montero Quirós, con la señorita Soledad Vargas, Ambos jóvenes disfrutan de la general simpatía de

LA EPOCA formula los más sinceros votos por la FILIN dicha eterna de los futuros

desposados.

PARA PUNTARENAS Ayer partieron para Puntarenas nuestros muy estimados amigos el Reverendo Padre don Francisco Schmitz, profesor del Seminario, y el señor don Juan Félix Solano. Pasarán en el puerto una corta temporada, que se las deseamos

En vía de paseo, partió ayer para Limón, nuestro amigo don Fabio Arias J Nos dice este Santo E- La Doctrina Evangélica alto empleado de la Comdo de su señora esposa dopara la ruina y para la Trae, luego el Santo ña Clemencia Chinchilla de

PARA LIMON

Feliz viaje les deseamos. LA SALUD DEL SR. CANONIGO UMANA

HOGAR DE DON

hogar del caballero don Alde Prado.

Han llegado por Navidad, como dos estrellitas del Niño Dios, hasta este de los corrientes, los depor- guido amigo y copartidario. otro portal, constituido por tistas de Patarrá y de San Hizo la apología del deporel dulce hogar de tan apre- Sebastián tuvieron la genti- te, como instrumento de culciados amigos.

río y su señora esposa.

EL SEMENTAL RIFA vangelio, que el Divino Ni es imperativa, concluyente pañía bananera, acompaña- DO POR EL ASILO DE LA VEJEZ, CORRES PONDIO AL SR. PEDRO RAMIREZ ASTORGA

> Se nos comunica del Asilo de la Vejez, de Cartago que el semental que se rifó Recientemente fué opera- el lunes pasado, de acuerdo

Con mucho gusto inser-

GEMELITOS EN EL

fredo Prado y de su señora esposa doña Myriam Castro

Para nosotros es muy don Eduardo Castro Sabo- Juan José Monge.

por la suerte.

extrañará tal vez que no lo costarricense. hubiera hecho hasta este yo hace bastante tiempo que era comunista, partido al para mi clase.

LOS OJOS, y que he lle- para hacerlo presidente a gado a comprender que so- Ud. que hoy encarna las lamente estaba sirviendo allí para escalera de vividores y explotadores de nuestra clase, que no tiene más pueblo de Costa Rica. norte que conquistar posi-Con un hondo regocijo ciones en el Congreso y en suscribo del futuro señor hemos recibido en esta casa las municipalidades, y servir Presidente de mi patria, a noticia de la llegada del intereses extranjeros peligrounos preciosos gemelitos al sospara nuestra democracia, me he retirado de ese partido y amigo, nefasto y me he reintegrado!

Rafael Angel Calderón candidatura presidensial. Le a las filas de la ciudadanía

Una vez en ellas, y con momento. Pero sucede que la alegría del hijo que vuelve al seno de su hogar un ideal de mejoramiento llenar bien mi cometido de ciud a dan o costarricense Hoy, que HE ABIERTO debo contribuir con mi voto eternas aspiraciones de paz, de trabajo y de libertad del

> Con todo respeto, me mny atento, seguro servidor

> > J. M Quesada Harley

Gran Reunión en Patarrá

El domingo veinticuatro todos los que hace el distinfútbol al Comité Ejecutivo des sanas en las cuales puegrato anunciar tanta dicha del Partido Republicano de confiar sus destinos la para el hogar que hoy se Nacional, en la plaza públi- patria, y se refirió al cariño havestido sus mejores galas, ca de Patarrá. El Comité, sincero y sin límites que queriendo para los recién en la imposibilidad en que nuestro egregio candidato, nacidos toda una vida di- se encontraban sus miem- el doctor Calderón Guardia chosa; hacemos extensiva bros para asistir a ese sim- tiene por el deporte, y al esta felicitación para los fe- pático homenaje, designó apoyo, también sin límites, lices abuelitos don Eladio como su representante al que sabrá darle dentro de Prado y su señora esposa; profesor y diputado don poco desde la Presidencia

lítica en el local de nuestro cultura nacional. todo el pueblo de Patarrá cívica, todos los oradores de l Partido Republicano didos en casa de doña Dei-Nacional, que es la tribuna damia V. de Monge Guillén que defiende el decoro y el por esa distinguidísima faprestigio de Costa Rica. De milia, en especial por su primero hizo uso de la pa- hijo don Alfonso Monge y labra el señor diputado don por el entusiasta amigo de

leza de dedicar un match de tura y formador de juventude la República, a la cual A las once de la mañana habrá de llegar en hombros dió comienzo el interesante de la más grande mayoría juego. Competían los mag- que recuerda la historia de níficos equipos Club Hura- Costa Rica. La muchedumcán, de Patarrá, y Club De- bre aplaudió frenéticamente portivo, de San Sebastián. el interesante y encendido Ante una concurrencia nu-I discurso del señor diputado merosísima, y dando todos Monge. A continuación hilos equipistas demostracio- cieron uso de nuestra tribunes de su competencia y de na para pronunciar también su excelente cultura, se fue muy hermosos y conceptuodesarrollando el match. Re- sos discursos, los profesores mantuvo durante todo su Manuel Monge Araya, don blico. Al final, el diputado Mora Barrantes, y don señor Monge entregó a los Francisco Cervantes. Todos vencedores una magnifica fueron largamente aplaudibola y les expresó los agra- dos por aquella enorme decimientos del Comité Eje- concurrencia, que en esa forma alentaba la magnifica A continuación se celebró labor de tan estimables y una formidable reunión po- prestigiados soldados de la

se reunió frente a la tribuna fueron exquisitamente aten-

7 hs. -Procesión y Misa Juan José Monge. Hermosí- nuestra causa don Eudoro imo discurso el suyo, como Bermúdez. La Visita de la Congregación Maria-

cional, será el 7 de Enero

Procesión antes. Congrega- La visita oficial de la fermos pueden ser enviados, Jueves 4. -51/2 Misa re. ción Mariana de La Merced. Congregación Mariana de al Seminario. Tienda de 7 hs.-Misa cantada, a- Caballeros, al Leprosario don Alberto T. Brenes (esplicada por el finado don Nacional de Las Mercedes, quina de Alsina): Almacen será este año el domingo 7 de don José María Acuña Rifa: Un Collar de Oro. de enero. Quedan, pues, V., frente al edificio de Nº. 12 de la lista I-Emilio advertidos los Caballeros Amerling; a estas oficinas; Marianos, que el citado do- particularmente, a don Juan NOTA.-La Misa de mingo, a las 6 y 30 a. m., F. Solano. ta, pidiendo a Dios sus ben- Rogación del martes 2, se deberán estar en el Semisimo galardón, que desde diciones para la Parroquia hace con las limosnas re- nario, para dirigirse en ca-

Los óbolos para los en-l

Todo trabajo en la Imp.

Cultos en la Parroquia de La Merced Club. Puede decirse que Terminada la asamblea Del Domingo 31 al Sábado 6 de Diciembre de 1939

Domingo 31.-Misas: 5, 6, 71/2 y 10.

Reuniones. -61/4 a 63/4 de Jesús. Conferencia de San Vicente 51/2 Misa cantada aplide Paul, para socorro de cada por el eterno descanso los pobres.

Lunes 1 de Enero de 1940.-Día Festivo. Misas: cantada del Apostolado de

de Rogación a la Santísima Trinidad, para que nos li-

zada por el finado don José Victory. Confesonario para el Pri-

Corazón de Jesús. 7-8 p. m.-Hora San-Año.

Viernes 5.—Primer viernes del Sagrado Corazón

de doña Julia de Núñez.

la Oración en honor del Martes 2.- 7 hs. Misa Sagrado Corazón de Jesús. Sábado 6.- 51/2 Misa na de Caballeros al Leprosario Na= cantada a la Inmaculada

Concepción de María, con

José Villanea. mer Viernes del Sagrado Bonilla.

Rojas v. de Solis.

Este documento es propiedad de la Bibli onal "Miguel Obregón Lizano" del S al de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.